

Fecha: 09-06-2024 4.000 Pág.: 9 Tiraje: Cm2: 659,8 VPE: \$ 930.318 Medio: Diario la Región Lectoría: 12.000 Diario la Región Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

«La gran lección es que más que presionarse o intentar ser audaces, hay que ser cautos» Título:

Delegado presidencial Galo Luna y acuerdo para construcción del nuevo Hospital de La Serena:

«La gran lección es que más que presionarse o intentar ser audaces, hay que ser cautos»

Finalmente este viernes se dio el «bueno, ya» para el inicio de las obras del nuevo Hospital de La Serena. Se logró avanzar luego de meses y en un punto que eran bien crítico, admite el delegado presidencial Galo Luna, hoy más tranquilo y, de cierta manera, contento

Ahora solo falta concretar trámites, firmar los contratos y que la Contraloría tome razón. ¿Alguna fecha? «La gran lección es que más que presionarse o intentar ser audaces. hay que ser cautos, esperar esta serie de procesos administrativos para luego dar a conocerlas de manera responsable. Creo que ese es el fondo en esta historia...»,

Una historia que comenzó en diciembre de 2023 tras ser ratificado como delegado presidencial.

Por entonces se estaba en tratativas con Acciona por solicitudes que estaban fuera de lo que se había licitado. Incluso al poco tiempo y a través de una carta, la empresa dice que no puede continuar con la obra porque los precios no se aiustaban a lo que estaban pidiendo (ampliación, modificaciones al proyecto original) y que la oferta económica no era suficiente para poder cumplir con todas las necesidades.

En ese contexto viaia a Santiago para entrevistarse con la ministra del MOP. Jessica López, y plantearle lo crítico que sería para la región que se tenga que volver a licitar una obra y que, en el fondo, se deseche el proyecto que se estaba desarrollando actualmente

En el intertanto, los senadores Núñez, Gahona y Walker citan a ambas partes a la Comisión de Obras Públicas, instancia «donde también pude participar y manifestar la importancia que tiene para la región este hospital, que dado la complementabilidad con las especialidades, supera largamente el aporte a solo una comuna en

Desde que fue ratificado en diciembre de 2023, viajes a Santiago y a la Comisión de Obras Públicas en el Senado, para buscar ese equilibrio y punto medio entre lo que requería la empresa Acciona y lo que se planteaba desde el Gobierno para por fin cerrar este pacto.

tal fecha, y la verdad es que las negociaciones de esta magnitud nos son fáciles. Es una obra que tiene su complejidad, sus requerimientos. con una gran inversión y no siempre son a la velocidad que uno puede esperar, especialmente cuando se está tratando de un acuerdo económico en función de una ampliación de la obra, lo que

requiere mucho trabajo. porque se debe analizar iunto a la Dipres si lo que está solicitando adicional corresponde efectivamente a una necesidad» Pese a las quejas

asegura que fueron enfáticos «en plantear que

esto era un

Fue en febrero de 2022 cuando la empresa se adjudicaba el diseño, construcción y explotación durante 15 años, en régimen de conce-

particular. A partir de eso co-

mienzan a darse una serie

de reuniones dentro del mar-

co de este acuerdo para po-

der buscar un equilibrio y un

punto medio entre lo que re-

quería la empresa y lo que

se planteaba desde el Gobier-

no para cerrar este acuer-

TRABAJO SERIO.

RESPONSABLE

do», recuerda.

sión, del nuevo hospital A partir de ahí, la incertidumbre de la comunidad y el gremio de salud. Hasta este viernes por la mañana, antes de conocerse acuerdo, con llamados a paro y a movilizaciones en señal de presión.

«El problema de estos procesos y que lo conversamos con el Consejo Consultivo, con auienes me reuní en varias ocasiones, es que en el fondo lo que espera la gente es que te digan que esto se resolverá tal día o trabajo serio, responsable, v más allá de que nos pudiese comer la ansiedad de guerer llegar a una fecha X con un anuncio, lo importante era entregarle garantía a la ciudadanía de que estábamos haciendo un trabajo profesional Muchas veces en estos procesos, en que estamos hablando de harta cantidad de recursos, es necesario darse el tiempo, y los resultados se dieron»

Desde 2022 se ha generado un impacto grande, reconoce el delegado, y ahora viene todo el proceso de tramitación, en que hay que firmar la documentación, los decretos, las resoluciones v después pasar por Contraloría para iniciar con la calendarización de las obras, «así que esto es como la primera noticia, por cuanto se logró destrabar este acuerdo pero ahora, y a medida que avancen los días, iremos conociendo más detalles»

Una obra complementaria con el Hospital de Coquimbo, por eso la molestia del Colegio Médico, al ver que avanzaba solo el recinto porteño v no el que estará emplazado en la ex Cordep del sector San Joaquín

